



Schulgemeindebrief 2022/2023, Nr. 7

21. Juli 2023

Liebe Schulgemeinde,

kein Schuljahr ist wie ein anderes: In diesem Schuljahr hatten wir erstmals wieder eine Jahrgangsstufe 13 und Abiturientinnen und Abiturienten nach einem Jahr ohne Abiturprüfungen. Vier Jahrgangsstufen haben Klassenfahrten oder Studienfahrten durchgeführt, erst am letzten Freitag sind 48 Sechstklässler von der Englandfahrt zurückgekehrt, im Mai haben 14 Oberstufenschülerinnen und -schüler unsere Partnerschule in Lodi, Wisconsin, USA, besucht und freuen sich auf den Gegenbesuch ihrer amerikanischen Gastgeber im September in Treysa, gleich zu Beginn des neuen Schuljahres werden 15 Oberstufenschülerinnen und -schüler unsere Partnerschule in Kaiani, Finnland, besuchen, ferner wurden viele eintägige Exkursionen und Fahrten unternommen. Viele AGs und Musikensembles sind in diesem Jahr gewachsen und Konzerte und andere Veranstaltungen haben das Schulleben bereichert.

Mit der heutigen Zeugnisausgabe endet das Schuljahr. Bitte würdigen Sie die Qualitäten Ihrer Kinder, auch wenn sich diese nicht unmittelbar in den Zensuren widerspiegeln sollten.

Einen Bericht über das Abitur und die Entlassung von unseren Abiturientinnen und Abiturienten mit Fotos finden Sie übrigens auf unserer Homepage www.schwalmgymnasium.de.

Im Lehrerkollegium haben wir heute Herrn Bernd Paul-Dieruff nach 22 Dienstjahren am Schwalmgymnasium in den Ruhestand verabschiedet. Herr Tim Beier, Frau Verena Wetcke und Herr Onur Yilmaz beenden ihren Vorbereitungsdienst und werden zukünftig in Frankfurt, in Hannover oder weiterhin am Schwalmgymnasium unterrichten, Herr Niklas Berthold setzt seinen Vorbereitungsdienst im kommenden Schuljahr an einer Marburger Schule fort, Frau Lena Lange tritt eine Planstelle in Niederwalgern an. Ferner verabschieden wir uns von Frau Michelle Ringel, die sehr kurzfristig und unkompliziert Lerngruppen von Frau Schneider übernommen hat, sowie Marlene Engemann, deren Freiwilliges Soziales Jahr zu Ende geht, und Frau Brigitte Borawski aus dem Reinigungsteam, die seit 30 Jahre lang am Schwalmgymnasium tätig ist und nun in den Ruhestand wechselt. Aufgrund von Elternzeit, Universitätstätigkeit und Sabbatjahr werden Frau Katharina Schneider, Frau Imke Dzewas und Frau Dr. Stefanie Sievers im kommenden Schuljahr nicht am Schwalmgymnasium unterrichten, dafür nehmen Frau Susanne Dettmer, Frau Yvonne Schumann und Frau Bettina Berland den aktiven Dienst nach Elternzeit und Sabbathalbjahr wieder auf. Wir freuen uns über eine neue Lehrkraft, die von Gießen ans Schwalmgymnasium wechselt: Frau Dagmar Beck (katholische Religion, Ethik und Biologie).

Am Dienstag, dem 05.09.2023, dürfen wir etwa 111 neue Fünftklässler am Schwalmgymnasium begrüßen. Im Anschluss an einen Gottesdienst um 13:30 Uhr in der Stadtkirche wird gegen 14:30 Uhr die Aufnahmefeier auf dem Schulhof beginnen.

Für alle anderen Schülerinnen und Schüler ist Montag, der 04.09.2023, der erste Schultag des neuen Schuljahres. Unterrichtsbeginn ist wie gewohnt um 7:30 Uhr, neue Schülerinnen und Schüler u.a. der Einführungsphase melden sich bitte um 7:20 Uhr im Sekretariat.

Drücken Sie bitte die Daumen, dass in den Sommerferien wie geplant der Glasfaseranschluss und das neue Netzwerk in Betrieb gehen, so dass wir dann im Herbst leistungsfähiges WLAN in allen Unterrichtsräumen haben und verlässlich mit digitalen Medien arbeiten können. Damit beginnt ein Prozess, in dem Lehrende und Lernende Neues erproben und Erfahrungen gewinnen.

Für den Unterricht in der Einführungsphase wird nun nach den Sommerferien ein eigenes Endgerät vorausgesetzt und ein Tablet mit Tastatur und Stift empfohlen. Die webbasierten Anwendungen sind sehr tolerant gegenüber den Endgeräten, sodass keine speziellen Modelle erforderlich sind (lediglich bei Geräten von Huawei sind Schwierigkeiten bekannt). Schülerinnen und Schülern der zukünftigen Einführungsphase können wir ein Leihgerät zur Verfügung stellen, wenn sie aus finanziellen Gründen kein eigenes Gerät besitzen oder erwerben können. Antragsformulare für ein solches Leihgerät sind ab September im Sekretariat erhältlich.

Zu Beginn des neuen Schuljahrs werden wir ein "Mediengeld" für Kopien, Softwarelizenzen und SG-Planer einsammeln.

An dieser Stelle möchte ich die Wichtigkeit der finanziellen Unterstützung durch unseren Elternbund und den Ehemaligenverein herausstellen und alle Eltern, die noch nicht Mitglied im Elternbund sind, gewinnen, denn es ist so wichtig, dass möglichst viele, am besten alle Eltern mitmachen.

Die ehrenamtlich von Eltern betriebene Cafeteria geht in ihr 30. Jahr, in dem sie täglich alle im Schwalmgymnasium mit belegten Brötchen und vielen weiteren Snacks versorgt. Mangels Personal wird die Cafeteria im kommenden Schuljahr wohl nur noch an vier Tagen in der Woche öffnen können, sofern sich nicht noch einige engagierte Eltern finden, die das Team in der Cafeteria verstärken. Nähere Informationen hierzu teilen wir gerne auf Anfrage.

Abschließend möchte ich allen Lehrenden und Mitarbeitenden am Schwalmgymnasium ganz herzlich für die hervorragende Arbeit und das große Engagement in diesem Schuljahr danken!

Ich wünsche Ihnen allen erholsame Ferien und denjenigen Schülerinnen und Schülern, die nach den Sommerferien ein Auslandssemester beginnen, eine spannende Zeit. Genießen Sie den Sommer!

Mit freundlichen Grüßen
Mario Cimiotti